

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las I. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teláfono 1458

Año II

Sábado 23 de Octubre de 1937

Núm. 393

Los sacrificadores

huven a recoger el botín de oro. el tesoro artístico que habían depositado en el extraniero Los sacrificados mueren en todos los frentes o, como en Asturias, tienen que acogerse. por último, al auxilio de nuestras armas vencedoras.

plezas de artillería se llevan recogidas en el que fué frente asturiano

Las comunicaciones de Mieres a Oviedo y de Grado a Belmonte, restablecidas En Sabiñáñigo se ocupó la Ermita de San Pedro Ataque rechazado en Majadahonda

856 muertos y más de 30 tanques perdidos, son el resultado de los rojos, en su segunda ofensiva en Aragón

Zaragoza, 22 (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en rrente de Aragón).—Sería la viado especial de la Agencia Faro en riente de Aragón).—Sería la hora del rancho, aproximadamen te, cuando los soldaditos de todos los frentes aragoneses comunica-ron la noticia de la caída de Oljón, poder, de la única y auténtica

La alegría se desbordó por las trincheras y parapetos, y los vito res clamorosos al Caudillo se oye ron por todos los frentes.

Perill del día

Al mismo tiempo que nuestro Ejército avanza conside-rablemente en la reconquista rantemente en la reconquista del territorio nacional, la Falange Española Tradicio-nalista y de las Jons, base del nuevo Estado, alcansa la plenitud de sus órganos para el mejor cumplimiento

para el mejor cumplimiento de sus fines, que son la organización y el allento de la
España renaclente.

Se había dado ya en este
sentido los pasos fundamentales mediante los decretos
sobre unificación política,
nombramiento del Secretariado de la gran Organiza
ción y nomuloación de sus riado de la gran Organiza ción y promulgación de sus Estatutos. Ahora se corona esta obra constitutiva con el decreto designando el Consejo Nacional que, bajo la presidencia del Generalistimo, dirigirá la Falange Tradictonalista. El Secretariado político que ejercía tal función de un modo provisional, es reemplazado con la reemplazado con por el presidente. nal, es reemplazado con arregio a los Estatutos, por ese órgano supremo y defi

stá completa la organi zación de la Falange Tradi-cionalista y con ella, la base del Estatuto español. De su solidez y firmeza es garantía el periodo inicial, según re-conoce y proclama el recien-te decreto. De su desarrollo cabe esperarles mayores be-neficios pera el nuevo Esta-do y para España. Lo garantizan, no sólo el acierto del ordenamiento, sino también los nombres ilustres de los nos nombres nusires de los austeros y grandes patriotas, que bajo la presidencia del glorioso jete del Estado y Generalisimo de los Ejércitos, forman el Consejo National.

INTERNATION AND THE PROPERTY OF THE PROPERTY

ser más espléndido. Al conocer la noticia, como los soldados arago neses son un poco bromistas. la comunicaron inmediatamente a los rojos por los altavoces, acompa-ñando la comunicación con las ironías que son de suponer.

Ya no les faltaba otro cosa des pués de los desastres que venían sufriendo. Ellos ya la temían, por que las noticias corren como e polvo, y ya sabian que lo de Astu-rias se desmoronaba rápidamente

Bsto ha sido la muerte para éllos, porque precisamente con las ofensivas realizadas prefendian evitar lo que no podían menos de ocurrir en Asturias, lo que a nos otros nos llenó de gozo la caída del coco rojo asturiano.

¿Y ahora que será de nosotros? preguntaban los milicianos de Aragón. Porque sin aquellos, fero-ces mineros asturianos, han sufri da del Bjército nacional.

El aperitivo del rancho no pudo I do tan espantosa derrota en terre no fan propicio a la defensa, cuan do llegue la hora de venir por aquí no van encontrar camino para co-

Repetimos lo que veníamos di ciendo en nuestras crónicas ante-riores; la caída de Asturias, acele

ra el final de la guerra.

En ello están de acuerdo hasia
los propios rojos. Porque, aun
cuando intenten justificarse en los medios internacionales se conven-cerán, como en todas partes se va viendo, de que tienen perdide la causa roja en España.

Cuando hoy se reuna el Comité de Londres el representante italiano podrá decir: «Pero, señores,
¿qué estamos discutiendo aquí?
No ven ustedes a qué velocidad
avanzan las tropas del General
Franco. Cómo cindades tan roja

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de octubre de 1937.—Segundo

EJERCITO DEL NORTE.—En la región asturiana, después BIRCHTO DEL NORTE.—En la region asturiana, después del derrumbamiento de los frentes enemigos, nuestras tropas se han dedicado a la limpieza y recorrido de diversas zonas, encontrando abandonado abundanísimo material de guerra aún no clasificado; sólo en el terreno recorrido por nuestras tropas en los sectores Occidental y Meridional, se han recogido 14 piezas de artillada. tillería y municiones en número considerable.

La fábrica de Trubia se halla en condiciones de poder funcionar en breve y la de Calles, Lugones, Manjoya y Arnay, no fienen despecfectos.

El número de prisioneros y presentados sólo en este frente pa-n seguramente de 6,000 Otras fuerzas procedentes del Sur, a la hora de dar el parte es-

taban muy cerca de Sama de Langreo, La Felguera, Martimporre

Se ha establecido comunicación entre Oviedo y Mieres y entre Grado v Belmonte

EIERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón,—En el sector de Sabiñanigo se ha ocupado, después de derrotar al enemigo, la ermita de San Pedro.

ermita de San Pedro.

En el sector Sur del Ebro, en reconocimiento ofensivo llevado a cabo ayer Valdiguey, se encontraron 23 cadáveres de los rojos, da los cuales 16 eran extranjeros. Además, sobre 10s 355 cadáveres del enemigo, que hizo constar en el parte del día 17, fueron encontrados por nuestras l'opas orros 506 cadáveres más, haciendo un total de 861.

Fiente de Madrid.—Anoche se rechazó un intento de alaque enemigo en el sector de Majadahonda.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en algunos sec-

ACTIVIDAD DE LA AVIAC ON

Entre otros objetivos militares se han bombardeado hoy la bahía de Rosas y la Estación del Port-Bou. Salamanca, 22 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.— De orden de S. B. el Generalisimo, el general segundo jefe de Es-tado Mayor, Francisco Martin Moreno.

Esta hora se ha clavado en nuestra historia

Esta hora presente se ha quedado presa como una flor a una mariposa entre las paginas de nuestra his-

Alguna vez, cuando hemos releído y hojeado los viejos relatos, hemos sentido envidia de la santa—como dice Cervantes contestando al prologo del falso Quijote—por los hombres que saborearon minuto a minuto el día de la gloria. Esta hora presente tiene el mismo resplandor que aquellas otras que se les dió un nombre inmortal; no hemos de envidiar a ningunas gentes de otros días, porque también nosotros estamos saborean-do gota a gota el nectar del triunfo.

Asturias vuelve al regazo de España. El poema épico se hizo madrigal, por lo apasionado y breve, y tam-bién porque es canto de amor de la amada que vuelve al hogar. En Asturias va a amanecer, tras la noche de pesadillas y la obra gigante que ha cumplido con la aparente sencillez en que el genio envuelve sus crea-ciones. Se ve tras la piedad esta suave melancolía en el rostro de Miguel Angel. Se ve tras la nueva recon-quista de Asturias la sonrisa tenue en el rostro del Caudillo. No parece que haya en la acción brusquedad de esfuerzo, porque es el pensamiento invisible el ciclo po-deroso que golpea el yunque.

Ningún otro momento en el pasado tiene mayor grandeza que el presente, porque, si Cortés nos da un imperio nuevo, Franco nos entrega lo que fué nuestro y querían arrancárnoslo de nuestras entrañas, y es ma-yor gloria y mayor provecho defender el bien propio que lograr el bien ajeno. El Ejército español ha superado sus antiguas hazañas y fundido en un solo bloque con su Caudillo, como hierro y bronce que sostuviera una figura gloriosa alumbrando al mundo con el resplandor de sus triunfos.

¡Pobres rojos! Si ahora intentan resistir en Cataluña, peor para ellos. Ya los milicianos de este frente llaman a Aragón el «mata-dero». Con que cuando frente a ellos se vea aumentado el grueso del Bjército ya veremos qué califi-cativo le dan y qué actitud adop

Hoy por lo menos, la noticia de la caída de Asturias la han recibi do con desmoralización horrible No han tenido el ánimo de contes-rar a nuestros soldados con su ha-bitual procacidad. Se han quedado de piedra. No han reaccionado ni con la fiesta que han hecho los nuestros para celebrar la grandio

nuestros para celebrar la grandio sa victoria.

Pero... dejemos la literatura.

Vamos a dar cuenta de lo ocurrido hoy en Aragón que también ha te nido su poquito de importancia.

Por la mañana, en el sector del Alto Aragón, nuestra artillería co-menzó a realizar un fuego intensisimo contra las posiciones rojas, retirándose a posiciones más a la retaguardia, que fienen mejores fortificaciones y están dotadas de gran cantidad de arma 3 automáticas. (Un famoso repliegue, įvargas)

Nuestra artillería hizo una mar cha triunfal. Después de tan formi-dable preparación artillera, nues ras fuerzas, en grandes formaciones, avanzaron a punta de bayone ta y bombas de mano.

ta y bombas de mano.
Bl enemigo en este sector de Sabiñáñigo, hizo resistencia; pero una vez más fue ver cido por nues into soldados, que han ocupado la ermita de San Pedro y gran parte de la cresta que se extiende hasta la Cocuya, al son de Yebra de la Vieja, causando al enemigo gran-

A la hora de dar la presente crónica, continúa la ventaja a favor de los soldados que avanzan victorio-samente, causando a los rojos un sin fin de bajas.

En el sector sur Ebro. donde

En el sector sur Ebro, donde tantos ataques ha realizado estos días el enemigo, no habo más que ligeros tiróteos sin importancia. Y ahora, otra noticia de intereses. En el sector de Valdepuel, se han encontrado 23 cadáveres, de élios 16 extranjeros ¿Quiere el Contifé de No Intervención un testimonio de las fuerzas internaciones. monio de las fuerzas internacionales que apoyan al Gobierno de Vă-lencia? Pues puede venir por estos

frentes de Aragón.
Pero hay más. Sobre los 350 ca-dáveres que hace unos días fueron enterrados por los nuestros en el sector de Fuentes, hay que agre-gar 506 más, enterrados hasta la fecha.

fecha.

Bata horrorosa mortandad, y veintitantos tanques abandonados en los últimos combates, son el resultado de la segunda parte de la ofensiva roja sobre Aragón.

A este hay que añadir que hoy, como de costumbre, han sido muy numerroso los milicianos que se han pasado a nuestras filas con armanento.

armamento

armamento.

May volvamos al principio de la crónica. Si esto ocurre ahora, cuando el grueso de nuestro Ejército, que se encuentra victorioso por tierras de Asturias, venga por este frente por orden de nuestro mando; cuando esas valientes briadas navarras se unan a los ejércitos. gadas navarras se unan a los ejércitos de operaciones de Aragón, es de augurar que la derrota del marxismo será aplastante.

La guerra acabará en estos fren-tes con el triunfo clamoroso y efectivo de las armas de España.